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Data: 27/06/2016. Hora 19:30 horas. Local: Sala de Reuniões do SIMESC. Lista de presença: anexa. 3 

1. Leitura e Aprovação da Ata Anterior: Lida e aprovada com retificações no corpo da própria ata. 4 

2. Expediente: 5 
2.1. Correspondências recebidas: Nenhuma. 6 

2.2. Correspondências expedidas: Nenhuma. 7 

2.3. Encaminhamentos: Nenhum. 8 

3. Informes: 9 
3.1. Diretoria Executiva: Dr. Oscar informa que o Centro Acadêmico Livre de Medicina (CALIMED) da 10 

UFSC convidou o SIMESC para participar de um debate sobre a Avaliação Nacional Seriada dos Estudantes 11 

de Medicina (ANASEM) no dia 29/06/16 e que estará representando o Sindicato no debate. Dr. Daniel 12 

Nunes informa que duas colegas médicas, recém contratadas pela SES para a Teledermatologia, precisam 13 

laudar em média 700 exames por mês devido à grande demanda. O RH da SES entende que ambas devem 14 

comparecer à Unidade da SES para controle de frequência em função do ponto eletrônico. Dr. Daniel 15 

argumenta que o teletrabalho pode ser monitorado eletronicamente através de relatórios no portal e que o 16 

cumprimento do horário presencial torna-se contraproducente porque a rede de informática no prédio da SES 17 

não funciona adequadamente. A jornalista Carla informa sobre a renovação de contrato com a Rádio 18 

Araranguá. Informa também que o primeiro vídeo da campanha de filiação com o Dr. Leopoldo foi 19 

divulgado na presente data por e-mail marketing, foi encaminhado por e-mail para todos os diretores, 20 

assessores e servidores, publicado no site, assim como no Facebook. Este será o procedimento para todos os 21 

vídeos. Na primeira semana, serão divulgados os vídeos do Dr. Renato e Dr. Cyro e na segunda semana, os 22 

dos advogados Erial e Kleber, Dr. Daniel Nunes, Dr. Oscar e Dr. Vânio. Na terceira semana, serão 23 

divulgados os vídeos da Dra. Giovana, do Dr. Cesar, do Dr. Gilberto e do Dr. Daniel Moreira. O pedido do 24 

diretor de comunicação, Dr. Cyro, é que os diretores compartilhem os vídeos em suas redes de contatos. O 25 

horário de divulgação será sempre às 7h. Para esta atividade, a diretoria de comunicação conta com a 26 

colaboração da estagiária Daniela no auxílio da atualização da rede social e com o apoio do servidor Jean, 27 

que está agendando o envio dos e-mails marketing. 28 

3.2. Plantão de Diretoria: Dr. Daniel Moreira informa não ter havido ligações relevantes. Dr. Daniel 29 

Moreira permanece no plantão e passará o plantão para o Dr. Fabrizio durante o XIX FEMESC. 30 

3.3. Diretorias Regionais: Dr. Renato comunica o recebimento das atas de reuniões das DRs de Rio de Sul 31 

e Médio Vale. 32 

4. Ordem do Dia: 4.1. Assessoria de Relações Governamentais: Recebemos a visita do Sr. Edgard Usuy, 33 

da Integra – Relações Governamentais, explanando acerca do trabalho que realizam como monitoramento, 34 

revisão e tentativa de mudança em matérias legislativas com textos obscuros. Esse trabalho (por alguns, 35 

conhecido como Lobby) se dá junto aos parlamentares de Santa Catarina. Citando como exemplo a ALESC, 36 

mostrou números de 2657 matérias analisadas e que em trâmite são 883. Destas, 191 são de interesse do 37 

SIMESC por tratar da Saúde. Destacou a tramitação do “PL das Doulas”, conflitante com a atividade 38 

médica, que sofreu alterações diretamente ligadas ao trabalho da Integra. Lembra que várias leis são 39 

aprovadas com textos comprometedores, sendo este o foco do seu trabalho. Acrescenta que câmaras 40 

municipais de várias cidades do Estado, sequer fazem reuniões entre as comissões de trabalho. Dr. Leopoldo 41 

menciona sobre a redução de gastos que o SIMESC vem fazendo e solicita que seja apresentada uma 42 

proposta formal ao Sindicato. Usuy afirma que o fará e lembra que há quatro níveis de trabalho, para cada 43 

nível, um custo diferente. São eles: (1) Monitoramento; (2) Monitoramento + parecer técnico; (3) 44 

Monitoramento + parecer técnico + interação e (4) Monitoramento + parecer técnico + interação + 45 

proposição de substitutivos.  46 

4.2. Contrato por Pregão: Dr. Vânio explica o que seria contrato por Pregão, onde ganha a concorrência 47 

quem oferecer seu serviço pelo menor preço. Fala que esta modalidade deve ser usada para compra de 48 

mercadoria e que para contratação de profissionais é ilegal. Dr. Daniel Moreira soube, em reunião com a 49 

SES, da intenção do HIJG contratar por esta modalidade. A Direção daquele nosocômio nega essa intenção. 50 

Acredita que a SES e não o HIJG teriam essa atribuição. A assessora jurídica Dra. Vanessa afirma que o 51 

Departamento fez uma verdadeira “varredura” e não encontrou nada a respeito do tema: “se há algo neste 52 

sentido, segue sob sigilo absoluto”. Citações a respeito de várias prefeituras que optaram por esse modo de 53 

contratação e tiveram o pedido negado por mandados de segurança impetrados. Dr. Leopoldo questiona o 54 

que motiva um gestor a permitir este tipo de contratação de pessoal. Dr. Vânio diz que prefeituras fazem isso 55 

por conta da Lei de Responsabilidade Fiscal. Faz menção à atividade fim no serviço público – que não pode 56 



ser terceirizada. Reafirma posicionamento SIMESC de que o concurso público é a forma correta e legal de 57 

contratação no serviço público. Ao se contratar Organizações Sociais para gerir os serviços, estas o fazem de 58 

outras formas. Dr. Leopoldo lembra que estes tipos de contratação são armadilhas. Contratam e demitem ao 59 

bel prazer. Dr. Fabrizio acha que o SIMESC deve adequar-se aos novos tempos; se por um lado, não se tem 60 

13º salário, FGTS e outros direitos, pode-se fazer a auto-gestão. Drs. Daniel Nunes e Fabrizio afirmam que 61 

muitos colegas se interessam por esta forma de contrato. Questionam o posicionamento do SIMESC acerca 62 

do tema. Dr. Renato pondera que o SIMESC tem o dever de orientar e lutar pelo que é correto e não apenas 63 

pelo que desejam alguns colegas. Salienta que é um tipo de contratação que desvaloriza o trabalho médico e 64 

que se hoje, em algumas situações podem parecer financeiramente vantajosas, é uma política que tende a 65 

desvalorizar o trabalho médico fugindo do concurso público que é o correto. Dr. Daniel Moreira termina 66 

dizendo que não podemos defender ilegalidade. Dr. Leopoldo pede que abramos os olhos quanto ao futuro, 67 

pois trata-se do ‘canto da sereia’ – ilusão achar que os valores de salários ficarão adequados quando isto 68 

virar uma praxe e tivermos mais e mais médicos concorrendo à essas vagas. Mais do tema será levado ao 69 

XIX FEMESC, neste final de semana. 70 

4.3. Fisioterapeutas e enfermeiros realizando exames de Ultrasom: Dr. Vânio explica que já existem 71 

pareceres do CRM-SC contrários. Mas lembra que esses pareceres só alcançam os médicos, pouco 72 

auxiliando nesta questão, pois não se aplica sanções a outras categorias. A assessora jurídica Dra. Vanessa 73 

esclarece que a Lei do Ato Médico não prevê essa proibição e sim, proíbe emissão de laudos por estes 74 

profissionais. Dr. Daniel Nunes comenta que há resoluções de órgãos reguladores de outras categorias 75 

invasivas à atividade médica. O SIMESC continuará denunciando toda e qualquer postura invasiva por parte 76 

de outras categorias profissionais. Dr. Daniel Moreira diz que a melhor forma de se combater esse tipo de 77 

ação seria enquadrar o colega médico que ministra esse tipo de curso para não médicos. 78 

4.4. Encontro com o Ministro da Saúde: Dr. Vânio participou, pelo SIMESC, do encontro com o Ministro 79 

da Saúde realizado na manhã de hoje. Diversos temas foram abordados e a impressão que ficou é de que não 80 

teremos tempos melhores. Dr. Leopoldo lembra que não tem outra maneira já que essa é a autoridade com 81 

quem teremos que conversar. De positivo, o Ministro concordou em receber as entidades médicas em 82 

Brasília. 83 

5. Proposta de pauta para a próxima reunião: nada relatado. 84 

6. Assuntos informais: Sem assuntos informais. 85 

 86 

Florianópolis, 23 de junho de 2016. 87 

 88 

(Ata redigida Por Márcio Alex Cardoso, funcionário do SIMESC e revisada pelo Dr. Renato José Alves de 89 

Figueiredo, Secretário Geral da Diretoria Executiva do SIMESC). 90 
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